



CENTRO DE LIDERAZGO RESTAURATIVO



Diplomado en Liderazgo Restaurativo

Convocatoria 2026



Acerca de Circula, Centro de Liderazgo Restaurativo

Somos una organización con 15 años de experiencia, pionera en el abordaje de liderazgo desde una perspectiva de Justicia Restaurativa, trabajando con organizaciones, comunidades y movimientos de la sociedad civil. Circula fue fundada por líderes guatemaltecs de organizaciones de base que, tras enfrentar los desafíos de liderazgos violentos en nuestro país, compartían una visión común: una sociedad civil capaz de trabajar desde la dignidad y el diálogo. Impulsamos el liderazgo restaurativo para influir en sistemas desafiantes y restaurar el tejido social generando un impacto cultural.

Acerca del Diplomado en Liderazgo Restaurativo

Este diplomado comenzó en 2012 y es uno de los ocho programas en el mundo con validación académica del Centro de Educación Ejecutiva de la Universidad para la Paz. Es un proceso de formación y aprendizaje experiencial de seis meses, dirigido a líderes y lideresas, principalmente de Guatemala, con participación de personas de El Salvador, Honduras y Costa Rica. El diplomado fortalece las capacidades de quienes lideran organizaciones que trabajan en áreas relacionadas con educación, equidad de género, derechos humanos, reducción de desigualdades y protección del medio ambiente, entre otras.

Desde el liderazgo restaurativo, el diplomado promueve el pensamiento crítico y la resolución de desafíos complejos de manera contextualizada. A lo largo del proceso formativo, se impulsa la creación de iniciativas resilientes que priorizan la dignidad humana y promueven una cultura de colaboración. Esto contribuye a la construcción de espacios que fortalecen un liderazgo transformador, socialmente responsable y restaurativo.

Alianza con UPAZ y el Centro de Educación Ejecutiva

La Universidad para la Paz (UPAZ), establecida por la Asamblea General de las Naciones Unidas, es la primera y única universidad dedicada exclusivamente a la enseñanza, el aprendizaje y la investigación sobre la armonía entre los seres humanos y su entorno en los niveles individual, comunitario, estatal y global de manera sostenible. Desde 2021, el Centro de Educación Ejecutiva (CEE) de UPAZ y Circula mantienen una alianza que une sus misiones. A través de esta colaboración, el CEE avala el Diplomado en Liderazgo Restaurativo y otorga un certificado conjunto a quienes lo completan.

¿Por qué es importante cultivar un Liderazgo Restaurativo?

El liderazgo restaurativo es una manera de acompañar y guiar procesos cultivando relaciones basadas en la confianza, la corresponsabilidad y el cuidado mutuo. Parte de reconocer que la cultura de una comunidad u organización refleja cómo su liderazgo piensa, actúa y se vincula con las demás personas.

Nace de los principios de la justicia restaurativa y nos lleva a liderar desde la escucha, la participación y la reparación. Se sostiene en la convicción de que todas las personas y comunidades tienen dignidad, valor y potencial, y en que las relaciones pueden fortalecerse y sanarse cuando se construyen desde la circularidad y no desde la jerarquía.

En contraste con una mirada individualista, el liderazgo restaurativo reconoce la interdependencia, la conexión y el sentido comunitario. Desde ahí impulsa prácticas y estructuras que dignifican la vida, fortalecen el tejido social y promueven el bienestar colectivo.

¿Cómo es la experiencia de aprendizaje?

El Diplomado en Liderazgo Restaurativo propone una forma de aprender innovadora, práctica y participativa que potencia el poder colectivo y personal para responder a retos actuales. A lo largo del proceso, las personas fortalecen sus habilidades y, al mismo tiempo, el intercambio entre pares permite co-crear espacios de sabiduría colectiva.

El Diplomado es facilitado por un cuerpo docente especializado en el enfoque restaurativo y líderes con experiencia real del contexto Centroamericano en el que trabajan las organizaciones sociales.

Cada persona participante, puede optar a ser acompañada de un mentor o mentora. Esto es gracias a que las y los egresados del Diplomado reciben un entrenamiento intensivo y acompañamiento para ejercer su rol de mentoría dando como resultado un intercambio diverso y crecimiento mutuo con las nuevas promociones.

Al finalizar, las personas se integran a la Comunidad Circula, una red activa y diversa de apoyo mutuo en Guatemala, El Salvador, Costa Rica y Honduras. Es una comunidad sostenida por relaciones sinceras, colaborativas y no transaccionales.



Objetivos del Diplomado

- Ampliar las herramientas y habilidades en la gestión de equipos y cultura organizacional para abordar los retos de su liderazgo desde un enfoque restaurativo.
- Fomentar una cultura de diálogo y colaboración a través del intercambio de conocimientos y experiencias.
- Crear espacios seguros de reflexión que promuevan el crecimiento personal y profesional, con respeto a la diversidad.

¿A quién está dirigido?

El diplomado está dirigido a líderes y lideresas de organizaciones de base, colectivos, grupos comunitarios y organizaciones sin fines de lucro, tanto locales como internacionales, con presencia en Centroamérica. Está enfocado en personas que desean fortalecer sus habilidades de liderazgo para enfrentar los retos históricos relacionados con el desarrollo, la violencia y las luchas sociales, y que están comprometidas con la transformación social y la justicia.

Perfil del líder o lideresa:

- Desempeñar un rol de liderazgo, con poder de decisión dentro de su organización o comunidad.
- Estar a cargo de un equipo de trabajo o grupo comunitario.
- Demostrar compromiso y disposición de tiempo para participar activamente.
- Contar con el apoyo de su organización para garantizar su participación.
- Tener acceso a una conexión de internet para una participación activa en las sesiones virtuales.



Contenidos y fechas

El diplomado se desarrollará en una modalidad híbrida:

Modalidad Presencial

Cuatro módulos en Santa Lucía Milpas Altas,
viernes todo el día y sábado medio día.

Modalidad Virtual

Dos módulos con sesiones semanales por
Zoom los miércoles de 3:00 a 5:00 pm.

Módulo 1: Lideramos desde adentro

El punto de partida para la integración de una comunidad e introducción al enfoque restaurativo.

20 y 21 de marzo - Santa Lucía Milpas Altas

Módulo 2: Hacer CON las personas

Liderando equipos de trabajo.

8, 15, 22 y 29 de abril - Virtual

Módulo 3: Estamos juntxs en esto

Habilidades y prácticas restaurativas para la acción colectiva.

15 y 16 de mayo - Santa Lucía Milpas Altas

Módulo 4: Liderazgo Positivo

Impartido por el Centro de Educación Ejecutiva de la Universidad para la Paz.

3, 10, 17 y 24 de junio - Virtual

Módulo 5: Todas las personas vistas, escuchadas y reconocidas

Liderazgo en contextos multiculturales.

10 y 11 de julio - Santa Lucía Milpas Altas

Módulo 6: Corazón - El hogar de la democracia

Pilares de un liderazgo íntegro.

7 y 8 de agosto - Santiago Sacatepéquez

Graduación

Entrega de diplomas y celebración.

19 de septiembre - Santa Lucía Milpas Altas



Becas y costos

El costo real del Diplomado en Liderazgo Restaurativo es de aproximadamente Q.14,000.00 por participante. Este monto incluye materiales, libros, honorarios para los facilitadores, cuatro tiempos de alimentación y una noche de hospedaje en los módulos presenciales.

Nuestro programa no tiene fines lucrativos, por lo que todas las personas seleccionadas reciben becas parciales. Las becas completas están destinadas prioritariamente a liderazgos comunitarios y se asignan según criterios que aseguren la representatividad y diversidad del programa. Cabe destacar que la beca no cubre el transporte y la participación es individual, salvo en casos de acompañamiento necesario por discapacidad.

¡Aplica a una beca!

•• Antes de aplicar a una beca, revisa las fechas de los módulos, ya que valoramos tu participación en todas las sesiones para honrar los cupos limitados del programa.

Completa el formulario para participar en el proceso de selección a través del siguiente enlace:
<https://forms.gle/Z1jc8dWxsQXBy8Yj8>

La convocatoria estará abierta hasta el 16 de enero de 2026.

Proceso de selección:

1. Realizaremos entrevistas a quienes cumplan con el perfil, con el objetivo de conocerles mejor y proporcionarles información sobre los compromisos asociados a la aceptación de la beca.
2. Una vez seleccionada la promoción, a inicios de febrero de 2026, nos comunicaremos con todas las personas postulantes para informarles sobre las decisiones finales.

Para más información

Estuardo Pernillo
Coordinador de Programa
info@liderazgoguatemala.org
+502 7725 5254 / +502 5443-8525

